

Autor(en): **Lauterburg, Ludwig**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Berner Taschenbuch**

Band (Jahr): **6 (1857)**

PDF erstellt am: **19.04.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Vorwort.

Sowohl aus dem Umstande, daß der letzte Jahrgang des Taschenbuches schon in wenigen Wochen nach seinem Erscheinen vergriffen war, als auch aus der anerkennenden Beurtheilung in den öffentlichen Blättern und mehreren wissenschaftlichen Zeitschriften konnte der Unterzeichnete schließen, daß dieses Unternehmen sich die Theilnahme des gebildeten Publikums in noch höherm Grade erworben habe, als er selbst früher hoffen durfte. Solche Erfahrungen müssen ermutigend wirken, müssen Mitarbeiter, Herausgeber und Verleger anspornen, mit Eifer und Lust dem Werke den guten Fortgang zu sichern. Ich hoffe denn auch, der Inhalt des vorliegenden Jahrgangs werde die zahlreichen Leser des Taschenbuches nicht minder befriedigen als seine Vorgänger.

Auch dießmal mußte ich des Raumes wegen mehrere Mittheilungen, die mir freundlichst zugestellt wurden, auf den künftigen Jahrgang versparen; aus gleichem Grunde konnte ich dem vorjährigen Versprechen, an welches ich öffentlich in aufmunterndster Weise erinnert wurde, nämlich

eine Fortsetzung meiner „Biographischen Skizzen und Charakteristiken hervorragender Berner“ der Neuzeit zu liefern nicht nachkommen. Da der Stoff meist gesammelt ist, so werde ich über's Jahr die Fortsetzung in jedem Falle zu liefern mich bestreben.

Der Abwechslung zu Liebe gab ich statt einer Fortsetzung der „Beiträge zur Geschichte des Unterganges der alten Republik Bern“ eine Episode aus dem für die Schweiz ereignisreichen Jahr 1802. Bereits sind aber interessante, bisher ungedruckte Mittheilungen zum Jahr 1798 gerüstet, die als Fortsetzung der vorjährigen später Aufnahme finden werden.

Möchten die Freunde des Taschenbuches ihm gewogen bleiben, damit es seinen Zweck der Belebung und Kräftigung des Sinnes für historische Wissenschaft und des vaterländischen Gefühls ferner verfolgen könne!

Bern, den 4. Dezember 1856.

Ludwig Lauterburg.